



FRAKTIONSVORSITZENDER
JAN KRAMER
SCHILLERSTR. 5
35781 WEILBURG

SPD-FRAKTION IN DER STVV WEILBURG • SCHILLERSTR. 5 • 35781 WEILBURG

Stadtverordnetenvorsteher der Stadt Weilburg
Ulrich Marschall von Bieberstein
Mauerstraße 6/8
35781 Weilburg

Weilburg, 25. Juni 2021

**Antrag zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 08. Juli 2021:
„Ein Ort, an dem sich junge Menschen begegnen – für eine schnelle
Umsetzung der Skaterbahn“**

Guten Tag Herr Marschall von Bieberstein,

ich bitte um Aufnahme des Antrages *„Ein Ort, an dem sich junge Menschen begegnen – für eine schnelle Umsetzung der Skaterbahn“* auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung am 08.07.2021 gemäß § 11 der Geschäftsordnung.

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Weilburg möge beschließen:

Der Magistrat der Stadt Weilburg wird beauftragt zeitnah die Einrichtung von Nutzungsbereichen für Jugendliche im öffentlichen Stadtraum umzusetzen:

- a) Errichtung der bereits 2018 ins Investitionsprogramm der Stadt Weilburg aufgenommenen und im Rahmen des Freizeitgeländes Lahnaue vorgesehenen Skaterbahn: Der aktuelle Planungshorizont ist zu eruieren und sich daraus ergebende Optionen für eine kurzfristige Realisierung sind zu prüfen und umzusetzen.
- b) Diese Skaterbahn soll als attraktiver Treffpunkt für Jugendliche gestaltet und ergänzt werden, z.B. mit Grünflächen, Sitzgelegenheiten und einem überdachten Pavillon.

Begründung

1. Die zu errichtende Anlage hat das Ziel, einen öffentlichen Raum herzustellen, von dem Jugendliche sich angesprochen fühlen und den sie als Treffpunkt mit Gleichaltrigen nutzen können. Andere Bereiche, die zurzeit von Jugendlichen aus Ermangelung eines solchen Angebotes genutzt werden, wie z. B. Spielplätze, sollen damit entlastet werden.

E-MAIL: SPD-FRAKTION-WEILBURG@GMX.DE • INTERNET: WWW.SPD-WEILBURG.DE • TEL: 06471 / 516 3400

2. Die Skaterbahn mit angrenzender Grünfläche kann insofern Jugendlichen der Stadt Weilburg als Treffpunkt dienen. Der geplante Standort im Rahmen des Freizeitgeländes Lahnaue und die damit verbundene Nähe zum Busbahnhof macht die Skaterbahn auch für Jugendliche aus den Stadtteilen erreichbar und attraktiv.
3. Das hohe Spendenaufkommen aus der Zivilgesellschaft – bereits bei der Stadt eingegangen sind 18.000 EUR durch Spendenaktion der Rotarier in den Jahren 2016/2017 – zeigt die breite Akzeptanz und Unterstützung für dieses Projekt. (siehe Anlage 1)
4. Es ist deutlich geworden, dass Jugendliche dringend öffentlichen Raum und Beachtung benötigen. Gerade die Corona-Pandemie mit den einhergehenden Einschränkungen hat diese Situation noch einmal verschärft. Dazu kann die Skaterbahn einen wirksamen und sichtbaren Beitrag leisten.
5. Die Schaffung von Sport-, Spiel und Begegnungsstätten im Freien hat einen wichtigen Effekt für die Gesundheit junger Menschen und bietet die Möglichkeit, im Lockdown tradierte Fehlverhaltensmuster aufzubrechen, Raum zu bieten für diejenigen, die im heimischen Umfeld nicht über entsprechende Möglichkeiten verfügen, und Platz für die Entfaltung vielfältiger Begegnungen zu sein.
6. Auftretende Auswüchse (z. B. Hotspot Gagernschule Nutzung von Park- und Spielplätzen als Treffpunkt) sind symptomatisch für Fehlentwicklungen und zeigen deutlich den Bedarf junger Menschen an einer Berücksichtigung in der Stadtgestaltung auch in Weilburg. Es ist – gerade auch in Verbindung mit der Corona-Pandemie – ein Vakuum im Bereich sinnvoller Freizeitangebote für Jugendliche zu konstatieren. Die Skaterbahn eröffnet auch die Option, andere attraktive Angebote von Vereinen, Gemeinwesenarbeit oder andere gestaltete Aktivitäten hiermit zu vernetzen. Sie ist somit ein zentraler Baustein zum Wiederaufbau eines geordneten Freizeitangebots für junge Menschen in unserer Stadt.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Weilburg, den 25.06.2021

Wohlauf!



Jan Kramer
Fraktionsvorsitzender

Anlage

Anlage 1: Presse-Information Stadt Weilburg 2019

Quelle: www.weilburg.de/de/rathaus-aktuelles/aktuelles/item/3723-rotarier-spenden-18-000-euro-fuer-den-geplanten-skatepark-in-weilburg.html

Aktuelles aus dem Rathaus

Rotarier spenden 18.000 Euro für den geplanten Skatepark in Weilburg

Bei einem Pressetermin am Weilburger Bootshaus übergaben die Rotarier einen symbolischen Scheck über 18.000 Euro an Bürgermeister Dr. Johannes Hanisch. Die Summe soll der Verwirklichung eines Skateparks dienen, der im Rahmen des Projektes „Freizeitgelände Lahnaue“ auf dem Areal zwischen dem Weilburger Oberlahnbad und dem Busbahnhof entstehen soll. Hierzu seien zusätzlich 100.000 Euro im Haushalt bereitgestellt, berichtet der Bürgermeister.

Geplant ist ein Spiel- und Freizeitgelände für alle Generationen, auf dem es neben dem Skatepark auch einen Wasserspielplatz sowie Bewegungsgeräte für ältere Menschen geben soll. „Ein Projekt, das generationsübergreifend und optimaler Anlaufpunkt für Familien in Weilburg sein soll“, betont Bürgermeister Dr. Johannes Hanisch. Vor einigen Wochen hat die Stadt die Fläche gekauft. Nun muss für das Areal das notwendige Baurecht geschaffen werden und dann kann losgelegt werden.

Das rotarische Jahr 2016/2017 stand ganz unter dem Motto „Rotary hilft Menschen“, so habe man sich entschieden etwas für die Jugend in der Region zu machen, berichtet der ehemalige Rotary-Präsident Werner Grasmehr. Parallel hatte das Weilburger Kinder- und Jugendparlament die gleiche Idee, es sollte ein Treffpunkt für Jung und Alt entstehen. „So haben wir uns mit den Rotariern zusammengetan und die Idee gemeinsam weiterentwickelt“, fügt Angelika Klaus, Vorsitzende des Kinder- und Jugendparlaments, an.

Zusammengekommen ist die mehr als stattliche Summe von 18.000 Euro aus dem Erlös des dritten Weilburger Entenrennens und dem Verkauf von Wurstprodukten auf dem Weilburger Weihnachtsmarkt, bei dem auch die Mitglieder des Kinder- und Jugendparlament ausgeholfen haben.

Der Erlös der Weilburger Entenrennen kommt immer sozialen Zwecken zugute. Der Erlös des ersten Entenrennens wurde an die Lebenshilfe Wetzlar-Weilburg für die Anschaffung von Therapiegeräten gespendet, beim zweiten kam das Geld der Vitos Klinik zugute. Der Erlös in diesem Jahr ist angedacht für Grundschüler in der Region, berichten die Rotarier.

Für das vierte Weilburger Entenrennen am 28. April sind noch Wetscheine vorhanden. Für fünf Euro sind sie bei der Kreissparkasse Weilburg, Frankfurter Volksbank Weilmünster, beim Schreibwarenladen Hirschhäuser in Weilmünster, bei Automobile Orth in Beselich-Obertiefenbach sowie bei der Residenzbuchhandlung, im Löwen-Café Weilburg und bei der Tourist-Information Weilburg zu bekommen.

